
кондициях, - рассказал по завершении 
соревнований Игорь ОБРАЗЦОВ. - Ре-
зультат на самом деле удивил, не ожидал 
от себя таких секунд на данном этапе се-
зона. Тем более на такой дорожке. Она 
специфическая и неровная. Мог и за пер-
вое место побороться, но, видимо, еще 
не время. Потихоньку прихожу в форму. 
До августа, когда пройдет чемпионат Рос-
сии, время еще есть. Думаю, все будет 

хорошо. Сами соревнования очень пон-
равились. Все организовано красиво 

и атмосферно. Приятно, что к нам 
приехали спортсмены из Турции. 
Первый раз бежал с соперни-
ками из другой страны. Было 
интересно.

К слову, новая встреча Образ-
цова и Ко с турецкими спринтера-
ми уже не за горами. 8 и 9 июня 
в рамках «Дня спринта» силь-
нейшие мастера короткого 
бега двух стран будут состя-
заться на классических дис-
танциях летнего сезона - 100 
и 200 метров, а также в эс-
тафете 4х100 метров, где 
представители Турции хо-
тят выполнить норматив 
на чемпионат мира, а рос-
сияне впервые за многие 
годы смогут пробежать 
этот вид национальным 
составом.

Добавим, что Образцов 
был не единственным 
представителем Улья-
новской области в «Забе-
ге на Никольской». В жен-
ском спринте на 60 мет-
ров участвовала Софья 
Провоторова, которая не 
смогла преодолеть барь-

ер полуфиналов.
Помимо действующих 

спортсменов, в стартах при-
няли участие звезды легкой 
атлетики прошлых лет, а так-
же известные представители 
других видов спорта - шах-
матист Сергей Карякин, фут-
болист Евгений Алдонин, 
фигуристка Алина Загитова, 
для которых организовали 
отдельные шоу-забеги.
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Итоги выступления  
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Подпишись на «Чемпион»!
С 5 по 15 июня «Почта России» объявляет 
декаду подписки на II полугодие 2023 г.

Чтобы принять участие в розыгрыше призов по итогам подпис-
ки, необходимо заполнить купон, прислать или принести его в 
редакцию по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11.

Купон розыгрыша

Фамилия                                                                                   

Имя                                                                                            .

Отчество                                                                                   .

Адрес                                                                                         .

Телефон                                                                                    .

Дата подписки                                                                           .

«Легкая атЛетика «мини-футбоЛ. анонс

Игорь ОБРАЗЦОВ 
успешно дебютировал 
в международных 
соревнованиях. По итогам 
«Забега на Никольской»  
27-летний ульяновский 
спринтер стал серебряным 
призером в беге  
на 60 метров.

Александр АГАПОВ

Старты, организованные в рамках 
«Недели легкой атлетики», прошли 
в формате шоу-турнира. Местом 
их проведения стала одна из цент-
ральных улиц Москвы - улица Ни-
кольская, где оборудовали специ-
альный беговой трек, ставший 
«полем битвы» за медали как 
в «гладком», так и в барьерном 
спринте. Конкуренцию силь-
нейшим российским спортсме-
нам составили гости из Турции 
во главе с чемпионом Европы 
и мира, уроженцем Азербайджа-
на - Рамилем Гулиевым.

Встретиться в очной дуэли с титуло-
ванным соперником Образцову не дове-
лось: они попали в разные полуфиналы. 
В итоге Рамиль в своем забеге стал толь-
ко третьим и выбыл из дальнейшей борь-
бы за награды, а Игорь пробился в финал 
с первого места, показав лучшее квали-
фикационное время среди всех участни-
ков, - 6,68 секунды. В решающем забеге 
ульяновец стартовал по центральной до-
рожке - рядом с победителем командного 
чемпионата страны-2023 на 100-метров-
ке - краснодарцем Данилой Теном, выиг-
равшим первый полуфинал.

В итоге Образцов опередил южанина, 
но на финише уступил другому конкурен-
ту - Ярославу Ткаличу. В предваритель-
ном забеге наш земляк оказался быст-
рее столичного спринтера на две сотых 
секунды, но в финале столько же ему ус-
тупил - 6,60 против 6,58.

- Проигрывать всегда обидно, но успо-
каивает тот факт, что я еще не в лучших 

Образцов устроил шоу 
в столице

С сербами и Ловчевым
11-12 июня стадион «Локомотив» примет ставший 
уже традиционным III международный турнир 
«Кубок «Симбирска», гостем которого станет 
лучший футболист СССР 1972 года Евгений ЛОВЧЕВ.

Максим СКВОРЦОВ

Более 30 команд приедут в Ульяновск побороться за 
пальму первенства сразу в трех возрастных группах: 40, 
50, 60 лет. На футбольный газон выйдут ветераны казан-
ского «Рубина», а также из ДНР, ЛНР, Крыма, Казахста-
на, Белоруссии, Таджикистана, многих регионов нашей 
страны. Среди участников и чемпион Крыма по мини-
футболу - команда из Феодосии (до 40 лет). За команду 
Татарстана будут заиграны сербские футболисты.

Ульяновскую область представят сразу несколь-
ко команд из Димитровграда, Ульяновска и Мирно-
го. На «Локомотиве» можно будет увидеть мастеров 
футбольной «Волги» прошлых лет, амбиции у наших 
команд самые высокие. «Несмотря на сильный со-
став соперников, будем решать самые высокие задачи, 
вплоть до чемпионства», - подчеркнул играющий тре-
нер команды «Симбирск» Игорь МИШИН.

Напомним, что в прошлом году в летнем розыгрыше 
«Кубка «Симбирска» ульяновская команда завоевала 
бронзовые медали.

Матчи группового этапа пройдут в формате одно-
го тайма по 15 минут, игры плей-офф - в два тайма 
по 10 минут. VIP-гостем турнира, который проходит при 
поддержке губернатора Ульяновской области Алексея 
Русских, станет заслуженный мастер спорта по футбо-
лу Евгений Ловчев. Чемпион СССР 1969 года в соста-
ве московского «Спартака» посетит решающие матчи 
турнира, которые пройдут 12 июня. К слову, признан-
ный мастер футбола большого добивался успехов и в 
мини-футболе. Под руководством Ловчева московский 
«Спартак» выигрывал чемпионат России (2001), а так-
же становился обладателем Кубка (2002) и Суперкуб-
ка страны (2003). Возглавлял Ловчев и сборную России 
по мини-футболу.

Футбольные баталии развернутся 11 июня (9.00 - 
19.30) и 12 июня (8.30 - 15.00). Вход свободный.
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Ничья сродни поражению
Ульяновская «ВОЛГА» завершила 
чемпионат страны нулевой ничьей 
в Красноярске против местного «Енисея». 
Этот результат отправил ульяновскую 
команду на последнее место в итоговой 
турнирной таблице.

ЕНИСЕЙ - ВОЛГА - 0:0
3 июня. Красноярск. 2 228 зрителей.
Стадион «Футбол-Арена «Енисей». 
Судья - Перезва (Раменское).
Енисей: Ярусов, Рукас, Кахидзе, Маслов-

ский, Богатырев (Бардыбахин, 79), Ушатов 
(Раздорских, 59), Гыстаров, Самойлов, Иван-
кин (Скавыш, 69), Комков (Польшиков, 59), Ок-
ладников (Луташев, 46).

ВОЛГА: Климович, Абазов, Хабибуллин (Да-
нилкин, 81), Дашаев, Магомадов, К. Морозов, 
Махмутов (Максименков, 79), Кирсанов (Ма-
рухин, 89), Дм. Рахманов, Воронин (Камла-
шев, 89), Билалов.

Предупреждены: Рукас, 45+1; Масловс-
кий, 55 - Абазов, 36; К. Морозов, 43.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Без легионеров 
и дисквалифицированных

На заключительный матч чемпионата уль-
яновская команда отправилась с новым глав-
ным тренером - наставник по физподготовке 
Алексей Тускаев неожиданно для многих по-
лучил обязанности главного тренера после 
того, как стало понятно - с прежним тренерс-
ким штабом в лице Сергея Жукова и Андрея 
Афанасьева контракт решили не продлевать. 
Впрочем, Тускаев получил в свое распоря-
жение очень ограниченный состав. Во-пер-
вых, троих легионеров из дальнего зарубежья 
- Момо Туре, Битока и Аллефа - решили не 
возить в Сибирь. Во-вторых, Герман Паскин, 
Илья Кубышкин и Денис Кутин перебрали ли-
мит желтых карточек и оказались в числе дис-
квалифицированных. В итоге в запасе у Тус-
каева оказалось всего пять полевых игроков и 
вратарь Семен Морозов.

«Енисей», кстати, также сыграл не силь-
нейшим составом. Однако причины ротации 
состава у красноярцев куда более радужные: 
они готовились к стыковым играм за право 
выступать на будущий сезон в РПЛ. Поэтому 
многим лидерам команды дали отдых. Но, как 
выяснилось, и  резервисты красноярского клу-
ба не из робкого десятка. По крайней мере, 
мотивации у них было хоть отбавляй - на про-
тяжении всего матча хозяева владели замет-
ным преимуществом.

Штанги - друзья Климовича
Перед поездкой в Красноярск Алексей Тус-

каев отмечал, что матч будет не только жар-
ким, но и душным. И дело в том, что «Енисей» 
проводит домашние матчи не на открытом 
воздухе, а в футбольном манеже. 

«Какими бы классными не были кондицио-
неры в таких манежах, дышать все равно тя-
жело, - отмечал ТУСКАЕВ. - И хозяевам при-
вычнее - они ведь здесь тренируются».

Как в подтверждение слов и.о. наставника 
«Волги», красноярцы с первых минут броси-
лись в атаку и уже на третьей минуте зарабо-
тали штрафной. Правда, Михаил Комков ис-
полнил его неудачно. Куда опаснее получился 
рейд Александра Кахидзе по правому флан-
гу, после которого мяч попал в штангу и отско-
чил в руки ульяновскому голкиперу Андрею 
Климовичу.

«Волга» огрызнулась в самом конце первой 
половины. Воронин со штрафного навешивал 
во вратарские владения соперника, а Магома-
дов бил головой - получилось очень красиво и 
опасно, но чуточку неточно.

Во втором тайме преимущество «Енисея» 
по голевым моментам было подавляющим. 
Сохранить ничью помогли отменная игра Кли-
мовича, да штанга его ворот, в которую попал 
мяч после удара одного из лучших в составе 
«Енисея» полузащитника Расула Гыстарова.

Несмотря на положительный результат 
для «Волги», она не смогла сохранить за со-
бой предпоследнее место в итоговой табли-
це. «Краснодар-2», разгромивший на своем 
поле «Шинник» со счетом 4:0, обошел вол-
жан на одно очко. В следующем сезоне обе-
им командам играть в «золотой» лиге второго 
дивизиона.

после игры
Алексей ТУСКАЕВ, 
и. о. главного тренера ФК «ВОЛГА»:

- У нас была очень тяже-
лая дорога до Красноярска 

- добирались сутки и при-
ехали всего за девять ча-
сов до стартового свистка, 
провели бессонную ночь. 

Поэтому диктовать свои ус-
ловия «Енисею» на его поле 

было нереально. Хотели, конеч-
но, хлопнуть дверью и не опуститься на пос-
леднее место. Но, увы, мы не выиграли, а 
«Краснодар-2» этим воспользовался. Хочу 
извиниться перед ульяновскими болельщи-
ками за сезон. В прошлом году мы им пода-
рили большой праздник, а в этом собствен-
норучно его забрали. Так же прошу от нас 
не отворачиваться. Мы очень хотим снова 
вернуться в Первую лигу. Нам здесь очень 
понравилось.

Алексей ИВАХОВ, 
главный тренер ФК «Енисей»:
- Мы вовсю готовимся к стыковым матчам, 

поэтому сегодня у нас игра-
ли молодые мальчишки. Я 

очень рад  за них, что они 
окунулись в профессио-
нальный футбол и пока-
зали себя с лучшей сторо-

ны. Была куча голевых мо-
ментов, несколько раз мяч 

попадал в штангу, чуть-чуть не 
хватило для гола. Считаю, что мы правильно 
сделали, когда два года назад создали мо-
лодежную команду. Теперь в «Енисее» есть 
структура подготовки молодых футболистов 
и мы получаем подпитку из нашего дубля.

Чем плотнее «стенка», тем надежнее прикрыты ворота «Волги».
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Статистика
34-й тур (3 июня)

СКА-ХАБАРОВСК - АРСЕНАЛ - 6:0 (3:0)
1 135 зрителей. Голы: Иваньков, 8; Али-

ев, 38; 45+2 и 62; Алейников, 71; Козлов, 81 - в 
свои ворота. 

КРАСНОДАР-2 - ШИННИК - 4:0 (1:0)
1 223 зрителя. Голы: Карпов, 33; Халназа-

ров, 65; Гетьман, 74; Литвинов, 90+1.
УФА - КУБАНЬ - 1:2 (0:1)

6 117 зрителей. Голы: Абдоков, 45+5 - с пе-
нальти (0:1); Сандрачук, 57 (1:1); Мосейчук, 61 
(1:2).

РОДИНА - РУБИН - 0:0
776 зрителей. Удален Камышев (Р), 53 - за 

две желтые карточки.
ДИНАМО Мх - АЛАНИя - 1:2 (1:0)

3 190 зрителей. Голы: Шумахов, 40 (1:0); Ги-
оргобиани, 69; Гурциев, 72 (1:2). Незабитый 
пенальти: Магомедов (Д), 40 - вратарь.

БАЛТИКА - ВЕЛЕС - 2:1 (0:1)
15 327 зрителей. Голы: Саркисян, 21 (0:1); 

Кленкин, 48; Пряхин, 71 (2:1).
КАМАЗ - НЕФТЕХИМИК - 0:2 (0:1)

3 884 зрителя. Голы: Галиулин, 29; Базе-
люк, 69.

АКРОН - ВОЛГАРЬ - 4:0 (2:0)
1 144 зрителя. Голы: Салтыков, 34;  

Понсе, 45; Эльдарушев, 85; Сасин, 90. 
Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. Рубин 34 19 12 3 53-27 69
2. Балтика 34 18 13 3 56-30 67
3. Алания 34 17 11 6 56-35 62
4. Енисей 34 13 15 6 43-35 54
5. Родина 34 13 11 10 42-38 50
6. Нефтехимик 34 12 11 11 34-33 47
7. Шинник 34 13 7 14 36-41 46
8. Динамо Мх 34 12 10 12 25-29 46
9. Акрон 34 10 16 8 38-36 46
10. СКА-Хабаровск 34 11 11 12 50-39 44
11. КАМАЗ 34 11 11 12 35-36 44
12. Волгарь 34 11 11 12 37-41 44
13. Арсенал 34 11 8 15 37-46 41
14. Кубань 34 9 10 15 36-41 37
15. Велес 34 9 6 19 35-55 33
16. Уфа 34 8 8 18 35-46 32
17. Краснодар-2 34 8 7 19 32-54 31
18. ВОЛГА 34 6 12 16 23-41 30

Бомбардиры
1-2. Гедеон ГУЗИНА --------------------Балтика -----------------14(2)
 Иван ТИМОШЕНКО --------------Родина  -----------------14(3)
3. Николай ГИОРГОБИАНИ -------Алания ----------------------12
4-5. Джоэль ФАМЕЙЕ ------------------Рубин ------------------------11
 Нури АБДОКОВ --------------------Кубань ------------------ 11(2)
6. Виталий ЛИСАКОВИЧ -------------Рубин --------------------10(2)

Примечание: в скобках - голы с пенальти.

Защитник «Волги» 
Чингиз Магомадов (слева) 
не позволил игрокам 
«Енисея» подобраться 
к защитным порядкам 
голкипера Андрея 
Климовича.
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«первенство области

Каждый сыграет с каждым

Димитровград не пощадил «студентов», 
волжане проявили характер
Четвертый тур первенства подарил первое 
в сезоне дерби Ульяновской области, 
в котором димитровградцы в гостях 
разгромили «студентов». В другом матче 
дублеры «Волги» вырвали домашнюю 
ничью с «БоМиКом» благодаря хет-трику 
Амирчона Рахматова.

УНИВЕРСИТЕТ - ОРГЭНЕРГОСТРОЙ -
0:6 (0:2)

3 июня. Ульяновск. Стадион «Локомотив». 
100 зрителей.

Судья - Зайцев (Саранск).
Университет: Сейкин, Д. Клейнер (Неча-

ев, 50), Галиатуллин, Хамидуллин, М. Клейнер, 
Рябов, Прокопенко (Игошин, 67), Заключнов 
(Данилов, 46), Гречкин (Дубровский, 67), Гри-
шин (Жигалов, 46), Кондратюк (Горбунов, 67).

Оргэнергострой: Цыган (Багиров, 82), 
А. Кузнецов, Логунов (Михайлов, 70), Анто-
нов, Федоров (Сабиров, 62), Клопков (Куроч-
кин, 73), Сафин (Халиков, 82), И. Кузнецов, 
Данилин (Вафин, 57), Шарипов (Тутаев, 46), 
Шагеев.

Голы: Антонов, 15; Сафин, 22, 54; Анто-
нов, 70; Вафин, 85 - с пенальти; И. Кузне-
цов, 90 - с пенальти.

Незабитый пенальти: Кондратюк (У), 41 
- мимо.

Удален Рябов (У), 37 - за два преду- 
преждения.

Александр АГАПОВ

Если сезоном ранее «Оргэнергострой» 
в двух матчах с «Университетом» отгрузил 
в чужие ворота по четыре мяча, то в этот раз 
смог перевыполнить «норму», чему во мно-
гом способствовало ранее удаление капитана 
«студентов» - Булата Рябова.

Исход поединка предопределило исполни-
тельское мастерство «энергетиков»: они не 
стремились перебегать ульяновскую молодежь 
или вымотать ее тотальным контролем мяча, 
но оказывались на порядок точнее и эффек-
тивнее соперника в ключевых эпизодах игры.

В концовке первого тайма хозяевам предо-
ставился лучший шанс сократить отставание - 

Николай Цыган, играя на выходе, зацепил ногу 
Владислава Кондратюка и «привез» 11-метро-
вый в свои ворота. Но сам пострадавший, ис-
полняя удар с «точки», пробил выше цели.

В составе гостей «огненный» матч выдал 
Марат Сафин, для которого эта игра стала 
всего лишь третьей в нынешнем сезоне (с 
учетом Кубка). 15-й номер димитровградцев 
не только сам отличился дважды, но и помог 
оформить дубль центральному защитнику 
Дмитрию Антонову, снабжая его классными 
подачами с корнера.

Также отметим дебютный гол на уровне тре-
тьего дивизиона 16-летнего Динара Вафина, 
который реализовал им же заработанный пе-
нальти. Также свой счет забитым мячам в ны-
нешнем первенстве открыл Иван Кузнецов. 
Капитан димитровградцев результативно на-
казал соперника за грубый фол на Руслане 
Тутаеве.

СШ-ВОЛГА-М - БОМИК (ЦИВИЛЬСК) -
3:3 (1:1)

3 июня. Ульяновск. Стадион «Локомотив». 
175 зрителей.

Судья - Гуреев (Саратов).
СШ-Волга-М: Лапин, Снежкин, Машин,  

Д.  Мухин, Удалов (Тухбатуллин, 75), Скором-
ный, Кириллов (Машков, 64, Аряпов, 82), Вол-
ков (С. Мухин, 80), Лаврентьев (Раков, 46, Чу-
дин, 82), Еремин, Рахматов.

Голы: Рахматов, 4 (1:0); Андреев, 36; Бого-
родский, 49, 59 (1:3); Рахматов, 77, 86 (3:3).

Незабитый пенальти: Богородский (Б), 23 
- вратарь.

Амирчон Рахматов выдал очередной голе-
вой перформанс, который позволил ульянов-
цам уйти от поражения в поединке с крепким 
соперником. Не успели команды как следует 
разбегаться, как 19-летний нападающий вол-
жан поставил цивильцев в положение отыг-
рывающихся, головой переправив мяч в сетку 
после выверенного кросса Евгения Волкова 
с левого фланга.

«БоМиК» отреагировал на пропущенный 
гол усилением давления на оборону хозяев 
и провоцированием ошибок с их стороны. Это 
сработало на «экваторе» тайма, когда неосто-
рожный отбор защитника «СШ-Волги-М» при-

вел к назначению 11-метрового в ее ворота. 
К радости местных болельщиков, Антон Ла-
пин вышел победителем из дуэли с Вадимом 
Богородским, эффектно отразив удар лучше-
го бомбардира гостей. Впрочем, остаться «су-
хим» до перерыва ульяновскому голкиперу 
все равно не удалось. Ему забили после дру-
гого «стандарта» - углового. А уже во втором 
тайме Богородский вернул «должок» Лапину, 
причем в двойном размере. Даже пропустив 
три мяча подряд, дублеры «Волги» не рассы-
пались, а доказали, что умеют держать удар. 
Героем концовки стал Рахматов, которому ак-
тивно помогали партнеры по команде. Снача-
ла Амирчон получил пас из глубины от Никиты 
Снежкина и реализовал выход один на один, 
а под занавес основного времени вновь выиг-
рал борьбу на «втором этаже» и замкнул по-
дачу справа от Семена Мухина. Есть второй 
хет-трик в нынешнем первенстве, седьмой 
мяч в четырех играх и выход на первое место 
в гонке лучших бомбардиров!

4-й тур: Дорожник - Сызрань-2003 - 2:0, 
УОР-СШОР - СШ Зенит-Ижевск - 0:3.

Положение на 7 июня
№ Команда И В Н П М О
1. Дорожник (Каменка) 4 4 0 0 20-1 12
2. ОРГЭНЕРГОСТРОЙ 4 3 1 0 12-3 10
3. Сызрань-2003 4 2 1 1 11-4 7
4. СШ-ВОЛГА-М 4 2 1 1 13-11 7
5. БоМиК (Цивильск) 4 1 1 2 7-10 4
6. СШ Зенит-Ижевск 4 1 0 3 7-10 3
7. УНИВЕРСИТЕТ 4 1 0 3 5-17 3
8. УОР-СШОР (Йошкар-Ола) 4 0 0 4 1-20 0

Бомбардиры
1. Амирчон РАХМАТОВ -----------СШ-Волга-М --------------- 7
2. Дмитрий ТАРАСОВ ---------------Дорожник -------------------- 5
3 Дмитрий АНТОНОВ --------------Дорожник -----------------5(1)

5-й тур. 10 июня (суббота): Оргэнер-
гострой - СШ-Волга-М, СШ Зенит-Ижевск 
- Университет.

Кубок МФС «Приволжье»
Группа «В»

Матч 3-го тура
МГУ - УНИВЕРСИТЕТ - 3:1 (2:0)

31 мая. Саранск. Стадион «Старт». 
100 зрителей.

Судья - Петров (Заречный).
Университет: Зубков, Д. Клейнер, Хамидул-

лин, Прокопенко (Дубровский, 33), М. Клей-
нер, Рябов, Игошин (Горбунов, 68, Нечаев, 68), 
Данилин (Митраков, 68), Заключнов, Гречкин 
(Шишкарев, 68), Кондратюк.

Голы: Сафонов, 5; Шамшурин, 27 (2:0); Кон-
дратюк, 65 (2:1); Николаев, 68 (3:1).

Удален Заключнов (У), 52 - за два 
предупреждения.

Команда Мордовского государственно-
го университета имени Н. П. Огарева играла 
среди команд КФК на стыке 1980-х и 1990-х 
и один раз даже поднималась оттуда во вто-
рую лигу чемпионата России. Нынешние ога-
ревцы о профессиональном футболе пока не 
помышляют, но при этом успевают играть сра-
зу на трех фронтах среди любителей: в чемпи-
онате Мордовии, национальной студенческой 
футбольной лиге, а с этого сезона еще и в Куб-
ке МФС «Приволжье», где уверенно возглав-
ляют свою группу. Самый известный футбо-
лист в нынешнем составе «МГУ» - экс-защит-
ник димитровградской «Лады» и ульяновской 
«Волги» Радик Юсупов. Однако в этом матче 
30-летний центрдеф отыграл всего полтайма 
- в результате жесткого столкновения голова-
ми с Евгением Прокопенко Юсупов получил 
травму и был заменен с подозрением на пере-
лом носа. Евгению также досталось: он рассек 
кожу у виска и досрочно завершил матч.

Потеря одного из самых опытных игроков 
обороны вскоре обернулась вторым пропу-
щенным голом «Университета». Во втором 
тайме, уже играя в меньшинстве, ульянов-
цы, казалось, реанимировали интригу: Мак-
сим Клейнер выверенным пасом нашел в чу-
жой штрафной Владислава Кондратюка и тот 
сократил отставание до минимума. Однако 
саранцы молниеносно ответили третьим мя-
чом и больше не позволили гостям вернуться 
в игру.

Матч 4-го тура: МГУ - СШОР-14-Волга - 4:0.
4-й тур. 7 июня (среда). Группа «Б»: Орг-

энергострой - РСШОР Динамо. Группа «В»: 
Спартак-Ядринмолоко - Университет. Группа 
«Г»: СШ-Волга-М - Дорожник.

Состоялись первые матчи 
областного первенства. 

В окончательный состав участ-
ников турнира вошли 11 команд. 
Среди них - «Бирюч» (Большое 
Нагаткино), «Буран» (Мирный), 
«Инза», «Нефтяник-2» (Ново-
спасское), «Олимп» (Сенгилей), 
«Орлан» (Старая Майна), «Сви-
яга» (Ишеевка), «Союз» (Базар-
ный Сызган), «Спартак» (Никола-
евка), «Текстильщик» (Игнатовка) 
и «Урожай» (Мулловка).

В этом сезоне было решено от-
казаться от географического раз-
деления. Все коллективы сыгра-

ют друг с другом классический 
двухкруговой турнир, по итогам 
которого определятся победитель 
и призеры первенства области.

1-й тур
СПАРТАК - ОЛИМП - 1:3 (0:2)

Голы: Волгин, 9, 13, 50 (0:3); Биширов 
(О), 88 - в свои ворота.

НЕФТяНИК-2 - ОРЛАН - 9:0 (4:0)
Голы: Шматов, 14; Мангулов, 38 - с пе-

нальти; Самерханов, 44; Тареев, 45, 47; Таба-
ков, 53; Шматов, 63; Борисов, 71; Тореев, 75.

СВИяГА - ТЕКСТИЛЬЩИК - 
1:1 (0:1)

Голы: Ведяшкин (С), 37 - в свои ворота 
(0:1); Маханов, 72 (1:1).

Незабитый пенальти: Семенов (С), 81 
- вратарь.

ИНЗА - БИРЮЧ - 3:0 (1:0)
Голы: Гаврилов, 10, 50; В. Глечян, 76.
Незабитый пенальти: Кауров (И), 50 

- вратарь.
Матч «Урожай - Союз» перенесен на бо-

лее поздний срок.
2-й тур. 11-12 июня: Бирюч - Нефтя-

ник-2, Союз - Инза, Текстильщик - Урожай, 
Олимп - Свияга, Буран - Спартак.

Сегодня стартует 60-й чемпионат облас-
ти. 1-й тур. 7 июня (среда): Ураган - СШ 
Волга. 

10 июня (суббота): Старт - КТТ, Нефтя-
ник - Сура. 

11 июня (воскресенье): Университет 
- Оргэнергострой-М.

Определилась четверка участников 
1/2 финала регионального кубка. 

Дальнейшую борьбу за трофей про-
должают «Урожай», «СШ Волга», «Неф-
тяник» и «Оргэнергострой-М». Причем, 
согласно турнирной сетке, в следующем 
раунде новоспасцы и димитровградцы, 
игравшие в прошлогоднем финале, сой-
дутся в очной дуэли. Соответственно, 
вторую путевку в главный матч разыг-
рают волжане и мулловцы. Эти матчи 
пройдут в Димитровграде и Ульяновске 
29 и 30 июля.

«кубок области

Прошлогодние финалисты сойдутся 
в полуфинале

«ЮфЛ-приволжье

Без Гири совсем тяжело
Ульяновские команды не смогли поправить турнирное положение по итогам вось-

мого тура Юношеской футбольной лиги Приволжья. Обе «Волги» гостили в Челя-
бинске и потерпели поражения с одинаковым счетом - 0:4. Младший состав сохра-
нил свои ворота на замке по итогам первого тайма, но не выдержал натиска сопер-
ника во втором, доигрывая матч в меньшинстве после удаления защитника Михаила 
Гири. В игре с участием старших волжан интрига продержалась и того меньше. Еще 
до перерыва они пропустили три безответных мяча, а четвертый получили на 90-й 
минуте. «Волга-U16» по-прежнему занимает 14-е место, «Волга-U17» идет 15-й.

1/4 финала
УРОЖАЙ - СОЮЗ - 2:0 (2:0)

Голы: Шетенков, 10; Трофимов, 13.
СШ ВОЛГА - БУРАН - 3:1 (0:0)

Голы: С. Мухин, 48; Трошин, 62 (2:0); 
Салахутдинов, 73 (2:1); Лаврентьев, 82 
(3:1).

НЕФТяНИК - СТАРТ - 4:0 (1:0)
Голы: Дрязгов, 16; Задворнов, 54; 

Дрязгов, 71; Мерте, 80.
УРАГАН - ОРГЭНЕРГОСТРОЙ-М - 

0:4 (0:2)
Голы: Шевченко, 19; Хохлов, 29; Ха-

ликов, 70; Верхутов, 73.

Команда ГУ МЧС - победитель 
мини-футбольного первенства 
в рамках 64-й Спартакиады Улья-
новского общества «Динамо». 
В финале «пожарные» обыграли 
УФСИН со счетом 2:0 (отличились 
Виктор Злыдарев и Александр 
Попов). Кстати, именно коллектив 
УФСИН стал одним из героев тур-
нира: на групповом этапе (чтобы 
пробиться в полуфинал) команда 

«Службы исполнения наказа-
ний» в красивой дуэли сразила 
МЧС (4:3), затем в 1/2 финала, 
уступая УМВД (0:1), свела матч 
к ничьей (1:1) и выиграла серию 
послематчевых пенальти (два 
удара с «точки» отразил Максим 
Котков).

Бронзовым призером турни-
ра стала команда «Росгвардии», 
на удивление легко победившая 

в матче за 3-е место УМВД - 7:0.
В день решающих матчей  

(2 июня) на стадионе «Симбирск» 
спортобщество «Динамо» прове-
ло соревнования по мини-футбо-
лу среди воспитанников детских 
домов. В турнире, приуроченном 
к Международному детскому дню, 
участие приняли более 50 детей 
из 4 детских домов и школ-
интернатов.
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Михаил Наволокин: «В «золотой» лиге нас ждет сложный и интересный чемпионат»
«футбоЛ. Чемпионат России. 1-я лига. из первых уст

Ближайшие полтора месяца 
для «ВОЛГИ» будут жаркими - 
уже в конце июля стартует новый 
чемпионат, который ульяновская 
команда проведет в «золотой» 
лиге Второго дивизиона. Директор 
футбольной «ВОЛГИ» в беседе 
с корреспондентом «ЧЕМПИОНА» 
подвел итоги ушедшего 
сезона и поделился планами 
на ближайшее время.

Сохранить Каштанова 
шанса не было

- Последнее место «Волги» 
в итоговой турнирной таблице 
- трагедия?

- Сезон получился неоднозначным. 
Естественно, что место в таблице, как 
говорил Глеб Жеглов в «Месте встре-
чи изменить нельзя» про пистолет, пе-
ревесит сотни тысяч остальных улик. 
Но провал ли это? Знаете, мне очень 
понравился ответ звезды НБА Янни-
са Адетокумбо после поражения его 
«Милуоки» от «Майами» в плей-офф: 
«В спорте не существует неудач. Хо-
рошие дни и плохие дни, иногда полу-
чается, иногда нет. Ты не будешь всег-
да побеждать». Вот и я считаю, что 
неудача - это шаг к будущим успехам. 
Вчера в фаворе ты, сегодня другой - 
это футбол. Главное, ни сколько раз 
ты упал, а как ты поднялся.

- В чем главная причина такого 
результата?

- Нам не хватило опыта.
- Нам - это администрации клуба 

или игровому составу?
- Всем. Все старались. Не хватило 

удачи на старте чемпионата. Давай-
те вспомним гостевые игры с «Уфой» 
и «Волгарем», например. Играли здо-
рово, но в столице Башкирии не заби-
ли пенальти, а в Астрахани пропустив 
гол на первой минуте, не реализовав 
множество моментов. Да и в целом 
если посмотреть на все наши пора-
жения, то всего только два с крупным 
счетом - «Кубани» и «Волгарю». В ос-
тальных матчах команда билась. И во 
многих матчах показывали очень хо-
рошую игру. Если говорить об игровых 
линиях, то нам не хватило забивного 
нападающего.

- Такого, как Алексей Каштанов?
- Да, такого, как Алексей.
- У «Волги» был шанс оставить 

его после прошлого сезона?
- Нет. После того как он получил 

приглашение в команду Премьер-ли-
ги, шанса не было никакого. Если б не 
было предложения от «Урала», он бы 
остался у нас.

- Все мы помним, что этот кон-
тракт предложил ему президент 
«Урала» Григорий Иванов, лично 
посетивший «золотую» игру «Вол-

ги» и «Урала-2» в Сысерти. Говорят, 
что Каштанов не хотел ехать на эту 
встречу, обидевшись, что его слиш-
ком рано заменили в предыдущей 
игре с «Ладой»?

- Это неправда. Если б к поедин-
ку с уральскими дублерами «Волга» 
обеспечила себе выход в Первую лигу, 
то Алексей мог бы остаться в запасе. 
Но речи о том, чтобы ему не ехать 
на выезд, не было вообще.

Жукову удалось  
привезти «Зенит»

- Приглашение Сергея Жукова 
в середине чемпионата - ошибка?

- Так не считаю. Это квалифициро-
ванный тренер. Да, у него что-то не 
получилось, что-то получилось.

- Что получилось?
- Первый отрезок его работы в «Вол-

ге» был добротным. У ребят были эмо-
ции, появился результат. Не забывай-
те, что именно с Жуковым команда 
далеко продвинулась в Кубке России 
и встретилась с питерским «Зенитом», 
продолжив начатое победой над «Ру-
бином» командой под руководством 
Рината Аитова. Для города это был 
большой праздник. И мы провели его 
26 февраля! Никогда в истории «Вол-
ги» мы не начинали сезон так рано. 
И это был большой опыт не только 
для игроков, которые сыграли с од-
ним из сильнейших клубов Европы, 
но и для нас - функционеров, для ра-
ботников стадиона, которые со свои-
ми задачами справились блестяще. 
Не случайно даже в зимнюю погоду 
трибуны были заполнены до отказа. 
И нам вообще грех жаловаться на бо-
лельщиков, которые в минувшем чем-
пионате поддерживали нас практичес-

ки до самого последнего матча. Да, 
был небольшой спад посещаемости 
домашних игр к концу сезона, но в це-
лом могу с уверенностью сказать: Уль-
яновск - футбольный город. И выход 
команды в Первую лигу дал большой 
всплеск интереса не столько к «Вол-
ге», сколько к футболу в целом.

- Это правда, что вы посетили все 
выездные матчи «Волги»?

- Да, это так. Поэтому могу срав-
нивать атмосферу на многих стадио-
нах России с атмосферой на «Труде». 
У нас она особенная, домашняя. Ко-
нечно, нам трудно конкурировать с той 
же Казанью или Калининградом, где 
есть арены уровня чемпионата мира. 
Но могу заверить, что даже болельщи-
ки этих городов, когда приезжали к нам 
в Ульяновск, восхищались «Трудом» 
и его колоритом.

- Что не получилось у Жукова?
- Набрать очки в ключевых играх. 

Таких несколько - гостевые с «Веле-
сом», «Шинником» и хабаровским 
«СКА», где мы сыграли вничью, до-
машняя с тульским «Арсеналом» - 
ничья, «Родине» не забили пенальти 
- тоже могли очки набрать. Также мож-
но вспомнить гостевой матч с «Руби-
ном» с голом после сумасшедшего ри-
кошета. При этом команда сохраняла 
шансы на то, чтобы остаться в Первой 
лиге.

Аллеф приезжал 
в Ульяновск не за деньгами

- Впервые в истории команды за 
нее играли три легионера из Ниге-
рии, Гвинеи и Бразилии. Много ли 
от этого было пользы?

- Решить задачу это не помогло, но 
это не говорит о том, что эти ребята 

неквалифицированные футболис-
ты. Момо Туре молодой и очень пер-
спективный, он уже приглашен в мо-
лодежную сборную своей страны и в 
ближайшее время сыграет в между-
народном турнире. Битоку, считаю, не 
хватило времени, чтобы раскрыться. 
Мы приглашали его зимой на флаж-
ке, а потом ушло некоторое время 
на оформление документов, чтобы он 
мог работать в России. А Аллеф - это 
очень качественный игрок. Но у него 
была серьезная травма и он полго-
да не играл. Он и сам шел в «Волгу» 
лишь для того, чтобы постараться вос-
становиться и заиграть, как и прежде, 
а вовсе не за деньгами. Их появле-
ние в команде придало некий колорит 
команде и, конечно, это подогрело ин-
терес болельщиков. Даже после про-
игранных домашних матчей интерес 

к ним со стороны зрителей был по-
вышенным. Вспомните, сколько фото 
и селфи они сделали с ульяновцами.

- Кстати, о деньгах. По ходу чем-
пионата тульский «Арсенал» ис-
пытывал такие трудности, что 
едва не лишился лицензии играть 
в Первой лиге. А как у «Волги» 
с финансами?

- С этим у нас все стабильно благо-
даря вниманию со стороны руководс-
тва региона и лично губернатора Алек-
сея Русских, всесторонней поддержке 
президента клуба Дмитрия Рябова.

- При этом финансовый год про-
должается. Не будет ли проблем 
теперь, когда команда вылетела 
из Первой лиги?

- Мы пока не обсуждали финансы, 
но я думаю, что все будет нормально.

Задача - найти тренера 
и сохранить костяк

- Понятно, что все три легио-
нера не останутся в команде. Кто 
еще покинет клуб после окончания 
чемпионата?

- Этого даже я еще не знаю. Перего-
воры ведем со многими, кто у нас иг-
рал. Наша задача сейчас - сохранить 
костяк.

- За что этот костяк сможет бо-
роться в следующем сезоне?

- Только за самые высокие места. 
У нас замечательный коллектив, с ко-
торым мы будем стараться бороться 
за самые высокие места в «золотой» 
группе Второй лиги. Все футболисты, 
которые играли за «Волгу» в минув-
шем чемпионате, востребованы. За 
минувший год они набрались и мас-
терства, и опыта. Поверьте, на них уже 
выходят другие клубы и предлагают 
им более выгодные контракты, нежели 
у них есть сейчас в «Волге». И мы ве-
дем работу, чтобы их удержать. Имен 
не хотел бы сейчас называть.

- Ну почему же? Вот братья Рах-
мановы, например. У них есть 
предложения?

- Да, есть.
- Их хотят переманить в паре или 

по одному?
- У них действующий контракт 

с «Волгой». Пока отвечу так на этот 
вопрос. По новичкам тоже пока гово-
рить не могу, потому что здесь, во-пер-
вых, мы можем навредить самим себе 
на стадии переговоров, во-вторых, но-
вички будут зависеть от кандидатуры 
нового главного тренера. Вот над чем 
мы работаем сейчас в первую оче-
редь. Это наша главная задача на бли-

жайшие даже не недели, а дни.
- Большой круг претендентов?
- Три. Больше не пытайте меня, 

фамилий не назову. Наставников 
уровня Премьер-лиги нет, но в це-
лом очень квалифицированные 
специалисты.

Цель - вернуться
- Новый чемпионат стартует уже 

в конце июля. Какие цели будут 
поставлены?

- Только самые высокие. Мы все 
хотим вернуться в Первую лигу и как 
можно скорее.

- В предстоящем сезоне чемпи-
онат пройдет по новой формуле 
с «золотой» и «серебряной» лигой 
Второй лиги. Насколько это прием-
лемая и справедливая схема ново-
го турнира?

- Начнем с того, что она очень 
интересная. По географии в пер-
вую очередь. Там будут представ-

лены и «Велес», и «Краснодар», 
и «Уфа», с которыми мы играли не-
давно. А также Омск, Песчанокопс-
кое, Волгоград, Муром, Брянск, мо-
жет быть. Практически та же Первая 
лига. И проходных матчей точно не 
будет. Все очень хотят пройти этот 
турнир и оказаться в Первой лиге. 
Это будет сложный и интересный 
чемпионат.

Беседовал 
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Бразильский нападающий Аллеф играл за «Волгу» мало, а с болельщиками 
селфился много.

Статистика знает все! Вспомнили 
в «ЧЕМПИОНЕ» этот постулат 
и решили напомнить: какой 
запомнится болельщикам 
ульяновская команда в чемпионате 
и Кубке России 2022/23 годов.

В минувшем чемпионате России 
«Волга» провела 34 матча: 6 побед, 
12 ничьих и 16 поражений. В этих пое-
динках ульяновская команда набрала 
30 очков и заняла 18-е место в итого-
вой турнирной таблице.

 В домашних матчах «Волга» на-
брала 14 очков, в гостевых - 16.

В этих матчах команда забила 
23 гола: 10 - на стадионе «Труд» в Уль-
яновске и 13 - на полях соперников. 
Самый ранний домашний гол слу-
чился на 13-й минуте матча против 
«Алании» - его автором стал Герман 

Паскин. Куда быстрее открыла счет 
«Волга» в гостях против «Балтики». 
Азнаур Герюгов забил тогда уже на 
4-й минуте. 

Самый «поздний» гол «Волги» за 
авторством Руслана Махмутова - ког-
да полузащитник отправлял победный 
мяч в гостевом матче против «Ала-
нии», секундомер арбитра показывал 
91 минуту и 27 секунд.

 Руслан Махмутов стал луч-
шим по голевым передачам - та-

ковых у него 4. Трижды своим 
партнерам ассистировал Денис 
Рахманов. По два результатив-

ных паса на счету Билала Билалова и 
Евгения Воронина.

 В минувшем чемпионате «Вол-
га» заработала 5 пенальти, но реали-
зовала только 2 - Чингиз Магомадов 
забил «Рубину» и «Кубани». Правда, 
оба этих поединка волжане проиг-
рали. Три другие попытки оказались 
неудачными - тот же Магомадов не 
смог переиграть голкипера «Шинни-
ка» в домашнем матче (1:1), Темур 
Джикия не попал в ворота «Уфы» в 

гостях (проиграли 1:2), кроме того, 
реакция голкипера «Родины» оказа-
лась лучше удара с «точки» Билала 
Билалова (0:1). 

 При этом в ворота «Волги» было 
назначено три пенальти и все они 
были реализованы. Два 11-метровых 
в ворота волжан били игроки «Куба-
ни» и один - игроки «Нефтехимика». 
Оба эти матча прошли в Ульяновске и 
оба раза волжане уходили с поля без 
набранных очков.

 Рекордсмены по количеству игр в 
нынешнем сезоне за «Волгу» - все тот 
же полузащитник Руслан Махмутов 
и защитник Чингиз Магомадов. Оба 
приняли участие в 32 матчах! 30 по-
единков в активе Кирилла Морозова 
и Дениса Рахманова. По 24 матча на 
счету Евгения Морозова и Дмитрия 
Рахманова.

 Всего 40 футболистов выходили 
на поле в составе «Волги» в минувшем 
чемпионате России. Больше всего ми-
нут на поле - 2 451 - провел защитник 
Чингиз Магомадов. В тройку самых иг-
рающих также вошли еще один защит-
ник - Астемир Аббазов (2 178) и голки-
пер Андрей Климович (2 120).

 Самый популярный счет в играх с 
участием «Волги» - 2:1. Причем коли-
чество побед ульяновской команды и 
ее поражений в таких поединках рас-
пределилось поровну - по четыре. Еще 
семь матчей волжан завершились ну-
левой ничьей. Чаще всего ульяновцы 
проигрывали со счетом 0:2 - аж пять 
раз. Единственная победа с этим сче-
том над махачкалинским «Динамо» 

Сезон ФК «Волга» в цифрах

4

0

11 12

0 1

4

0

11

0 0

13

21

5

11

6
7

3

9

3

6

0

2
1

7

2
3

4 4 4
3

1-15'      16-30'   31-44'      45'      46-60'   61-75'   76-89'      90' 1-15'      16-30'   31-44'      45'      46-60'   61-75'   76-89'      90'

ГОЛы НАКАЗАНИя      - предупреждния,          -  удаления- забито,         - пропущено

Желто-черная «роза» - самый ходовой товар среди ульяновских болельщиков.

Фо
то

 П
ав

ла
 Ш

АЛ
АГ

ИН
А

Фо
то

 П
ав

ла
 Ш

АЛ
АГ

ИН
А

Фо
то

 из
 л

ич
но

го
 ар

хи
ва

Высокий вратарь 
«Волги» Андрей 
Климович показал 
высокий уровень игры.
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стала для волжан самой крупной в 
ушедшем сезоне. Самое крупное по-
ражение они потерпели в домашнем 
матче от «Кубани» - 1:4.

Всего же в матчах с участием «Вол-
ги» встречалось 8 вариантов исходов  
- 0:0 (7 раз), 1:0 (6), 1:1 (3), 2:2 (2), 2:1 
(8), 2:0 (6), 3:0 (1), 4:1 (1).

Все голы «Волги»
1. Билал БИЛАЛОВ 4
2-3. Азнаур ГЕРЮГОВ 3

Герман ПАСКИН 3
4-6. Чингиз МАГОМАДОВ 2

Кирилл МОРОЗОВ 2
Дмитрий ЕФРЕМОВ 2

7-12. Руслан МАХМУТОВ 1
Астемир АББАЗОВ 1
Евгений ВОРОНИН 1
Илья КУБыШКИН 1
Момо ТУРЕ 1
Аслан ДАШАЕВ 1

Всего: 22 (1 - автогол ФК «Енисей»)
 В 34 матчах ульяновская «Вол-

га» пропустила 41 гол. Они в пасси-
ве четырех вратарей, которые играли 
в воротах «Волги» в минувшем сезо-
не. Андрей Климович провел за «Вол-
гу» 24 встречи, в которых пропустил 
23 гола. Семен Морозов восемь раз 
выходил на поле и пропустил 12 мя-
чей. Два матча в активе и два про-
пущенных мяча в пассиве у Дениса 
Еремеева - самого молодого голки-
пера «Волги». Лишь один раз - в до-

машнем матче против «Кубани» - по-
явился на поле Владислав Полетаев. 
В этом поединке он пропустил четы-
ре гола и тренеры больше на него не 
рассчитывали.

 Самый быстрый пропущенный 
«Волгой» мяч случился уже на 26-й 
секунде домашнего матча против 
«Родины». Его автором стал один из 
победителей бомбардирской гонки 
Первой лиги Иван Тимошенко. Толь-

ко три минуты продержалась защита 
«Волги» в Астрахани - это самый быс-
трый пропущенный «гостевой» гол 
«Волги».

 81 желтая карточка в пасси-
ве ульяновцев в нынешнем сезоне 
- 32 из них получены в гостевых мат-
чах. Три раза «Волга» завершала мат-
чи в меньшинстве: Александр Сапета 
был удален в домашнем матче с «Ру-
бином», Денис Кутин не доиграл гос-
тевой матч с «Арсеналом», а Азнаур 
Герюгов покинул поле за минуту до 
конца домашнего поединка с махачка-
линским «Динамо». Чаще всего судьи 
наказывали карточками защитника 
Дениса Кутина - восемь желтых карто-
чек и одна красная. Без предупрежде-
ний обошлись 14 игроков из 40.

 В минувшем розыгрыше Кубка 
России ульяновская «Волга» провела 

четыре встречи. Поочередно, продви-
гаясь по сетке Пути Регионов, волжа-
не с одинаковым счетом 2:1 переигра-
ли казанский «Рубин», нижнекамский 
«Нефтехимик» и краснодарскую «Ку-
бань». И лишь в четвертьфинале усту-
пили действующему победителю РПЛ 
- питерскому «Зениту» (0:3). Лучшим 
бомбардиром «Волги» в Кубке страны 
стал Дмитрий Ефремов - автор дубля 
в ворота «Нефтехимика». Также голы 
на счету Александра Сапеты, Кирилла 
Морозова, Дениса Рахманова и Дани-
ила Арсентьева.

Примечательно, что в четырех куб-
ковых встречах тренерский штаб ис-
пользовал трех вратарей - дважды 
Андрея Климовича (в матчах с «Ру-
бином» и «Зенитом»), и по разу Се-
мена Морозова («Кубань») и Де-

ниса Еремеева («Нефтехимик»).
 На восьмом месте оказалась 

«Волга» по посещаемости. Этот пока-
затель у команды - 2 585 зрителей за 
матч. При этом средняя посещаемость 
чемпионата составила 2 878 зрителей 
за игру.

 6 матчей чемпионата России с 
участием «Волги» показали в эфире 
«Матч-ТВ» и «Матч-Премьер» (2+4). 
Матч с «Рубином» собрал самую 
большую телеаудиторию среди всех 
осенних игр. При том что ульяновс-
кая команда тогда была в статусе де-
бютанта Первой лиги и одного из аут-
сайдеров. Кроме того, основной канал 
«Матч-ТВ» показал две кубковые игры 
с участием «Волги» - с «Рубином» и 
«Зенитом».

Михаил Наволокин: «В «золотой» лиге нас ждет сложный и интересный чемпионат»
Ближайшие полтора месяца 
для «ВОЛГИ» будут жаркими - 
уже в конце июля стартует новый 
чемпионат, который ульяновская 
команда проведет в «золотой» 
лиге Второго дивизиона. Директор 
футбольной «ВОЛГИ» в беседе 
с корреспондентом «ЧЕМПИОНА» 
подвел итоги ушедшего 
сезона и поделился планами 
на ближайшее время.

Сохранить Каштанова 
шанса не было

- Последнее место «Волги» 
в итоговой турнирной таблице 
- трагедия?

- Сезон получился неоднозначным. 
Естественно, что место в таблице, как 
говорил Глеб Жеглов в «Месте встре-
чи изменить нельзя» про пистолет, пе-
ревесит сотни тысяч остальных улик. 
Но провал ли это? Знаете, мне очень 
понравился ответ звезды НБА Янни-
са Адетокумбо после поражения его 
«Милуоки» от «Майами» в плей-офф: 
«В спорте не существует неудач. Хо-
рошие дни и плохие дни, иногда полу-
чается, иногда нет. Ты не будешь всег-
да побеждать». Вот и я считаю, что 
неудача - это шаг к будущим успехам. 
Вчера в фаворе ты, сегодня другой - 
это футбол. Главное, ни сколько раз 
ты упал, а как ты поднялся.

- В чем главная причина такого 
результата?

- Нам не хватило опыта.
- Нам - это администрации клуба 

или игровому составу?
- Всем. Все старались. Не хватило 

удачи на старте чемпионата. Давай-
те вспомним гостевые игры с «Уфой» 
и «Волгарем», например. Играли здо-
рово, но в столице Башкирии не заби-
ли пенальти, а в Астрахани пропустив 
гол на первой минуте, не реализовав 
множество моментов. Да и в целом 
если посмотреть на все наши пора-
жения, то всего только два с крупным 
счетом - «Кубани» и «Волгарю». В ос-
тальных матчах команда билась. И во 
многих матчах показывали очень хо-
рошую игру. Если говорить об игровых 
линиях, то нам не хватило забивного 
нападающего.

- Такого, как Алексей Каштанов?
- Да, такого, как Алексей.
- У «Волги» был шанс оставить 

его после прошлого сезона?
- Нет. После того как он получил 

приглашение в команду Премьер-ли-
ги, шанса не было никакого. Если б не 
было предложения от «Урала», он бы 
остался у нас.

- Все мы помним, что этот кон-
тракт предложил ему президент 
«Урала» Григорий Иванов, лично 
посетивший «золотую» игру «Вол-

ги» и «Урала-2» в Сысерти. Говорят, 
что Каштанов не хотел ехать на эту 
встречу, обидевшись, что его слиш-
ком рано заменили в предыдущей 
игре с «Ладой»?

- Это неправда. Если б к поедин-
ку с уральскими дублерами «Волга» 
обеспечила себе выход в Первую лигу, 
то Алексей мог бы остаться в запасе. 
Но речи о том, чтобы ему не ехать 
на выезд, не было вообще.

Жукову удалось  
привезти «Зенит»

- Приглашение Сергея Жукова 
в середине чемпионата - ошибка?

- Так не считаю. Это квалифициро-
ванный тренер. Да, у него что-то не 
получилось, что-то получилось.

- Что получилось?
- Первый отрезок его работы в «Вол-

ге» был добротным. У ребят были эмо-
ции, появился результат. Не забывай-
те, что именно с Жуковым команда 
далеко продвинулась в Кубке России 
и встретилась с питерским «Зенитом», 
продолжив начатое победой над «Ру-
бином» командой под руководством 
Рината Аитова. Для города это был 
большой праздник. И мы провели его 
26 февраля! Никогда в истории «Вол-
ги» мы не начинали сезон так рано. 
И это был большой опыт не только 
для игроков, которые сыграли с од-
ним из сильнейших клубов Европы, 
но и для нас - функционеров, для ра-
ботников стадиона, которые со свои-
ми задачами справились блестяще. 
Не случайно даже в зимнюю погоду 
трибуны были заполнены до отказа. 
И нам вообще грех жаловаться на бо-
лельщиков, которые в минувшем чем-
пионате поддерживали нас практичес-

ки до самого последнего матча. Да, 
был небольшой спад посещаемости 
домашних игр к концу сезона, но в це-
лом могу с уверенностью сказать: Уль-
яновск - футбольный город. И выход 
команды в Первую лигу дал большой 
всплеск интереса не столько к «Вол-
ге», сколько к футболу в целом.

- Это правда, что вы посетили все 
выездные матчи «Волги»?

- Да, это так. Поэтому могу срав-
нивать атмосферу на многих стадио-
нах России с атмосферой на «Труде». 
У нас она особенная, домашняя. Ко-
нечно, нам трудно конкурировать с той 
же Казанью или Калининградом, где 
есть арены уровня чемпионата мира. 
Но могу заверить, что даже болельщи-
ки этих городов, когда приезжали к нам 
в Ульяновск, восхищались «Трудом» 
и его колоритом.

- Что не получилось у Жукова?
- Набрать очки в ключевых играх. 

Таких несколько - гостевые с «Веле-
сом», «Шинником» и хабаровским 
«СКА», где мы сыграли вничью, до-
машняя с тульским «Арсеналом» - 
ничья, «Родине» не забили пенальти 
- тоже могли очки набрать. Также мож-
но вспомнить гостевой матч с «Руби-
ном» с голом после сумасшедшего ри-
кошета. При этом команда сохраняла 
шансы на то, чтобы остаться в Первой 
лиге.

Аллеф приезжал 
в Ульяновск не за деньгами

- Впервые в истории команды за 
нее играли три легионера из Ниге-
рии, Гвинеи и Бразилии. Много ли 
от этого было пользы?

- Решить задачу это не помогло, но 
это не говорит о том, что эти ребята 

неквалифицированные футболис-
ты. Момо Туре молодой и очень пер-
спективный, он уже приглашен в мо-
лодежную сборную своей страны и в 
ближайшее время сыграет в между-
народном турнире. Битоку, считаю, не 
хватило времени, чтобы раскрыться. 
Мы приглашали его зимой на флаж-
ке, а потом ушло некоторое время 
на оформление документов, чтобы он 
мог работать в России. А Аллеф - это 
очень качественный игрок. Но у него 
была серьезная травма и он полго-
да не играл. Он и сам шел в «Волгу» 
лишь для того, чтобы постараться вос-
становиться и заиграть, как и прежде, 
а вовсе не за деньгами. Их появле-
ние в команде придало некий колорит 
команде и, конечно, это подогрело ин-
терес болельщиков. Даже после про-
игранных домашних матчей интерес 

к ним со стороны зрителей был по-
вышенным. Вспомните, сколько фото 
и селфи они сделали с ульяновцами.

- Кстати, о деньгах. По ходу чем-
пионата тульский «Арсенал» ис-
пытывал такие трудности, что 
едва не лишился лицензии играть 
в Первой лиге. А как у «Волги» 
с финансами?

- С этим у нас все стабильно благо-
даря вниманию со стороны руководс-
тва региона и лично губернатора Алек-
сея Русских, всесторонней поддержке 
президента клуба Дмитрия Рябова.

- При этом финансовый год про-
должается. Не будет ли проблем 
теперь, когда команда вылетела 
из Первой лиги?

- Мы пока не обсуждали финансы, 
но я думаю, что все будет нормально.

Задача - найти тренера 
и сохранить костяк

- Понятно, что все три легио-
нера не останутся в команде. Кто 
еще покинет клуб после окончания 
чемпионата?

- Этого даже я еще не знаю. Перего-
воры ведем со многими, кто у нас иг-
рал. Наша задача сейчас - сохранить 
костяк.

- За что этот костяк сможет бо-
роться в следующем сезоне?

- Только за самые высокие места. 
У нас замечательный коллектив, с ко-
торым мы будем стараться бороться 
за самые высокие места в «золотой» 
группе Второй лиги. Все футболисты, 
которые играли за «Волгу» в минув-
шем чемпионате, востребованы. За 
минувший год они набрались и мас-
терства, и опыта. Поверьте, на них уже 
выходят другие клубы и предлагают 
им более выгодные контракты, нежели 
у них есть сейчас в «Волге». И мы ве-
дем работу, чтобы их удержать. Имен 
не хотел бы сейчас называть.

- Ну почему же? Вот братья Рах-
мановы, например. У них есть 
предложения?

- Да, есть.
- Их хотят переманить в паре или 

по одному?
- У них действующий контракт 

с «Волгой». Пока отвечу так на этот 
вопрос. По новичкам тоже пока гово-
рить не могу, потому что здесь, во-пер-
вых, мы можем навредить самим себе 
на стадии переговоров, во-вторых, но-
вички будут зависеть от кандидатуры 
нового главного тренера. Вот над чем 
мы работаем сейчас в первую оче-
редь. Это наша главная задача на бли-

жайшие даже не недели, а дни.
- Большой круг претендентов?
- Три. Больше не пытайте меня, 

фамилий не назову. Наставников 
уровня Премьер-лиги нет, но в це-
лом очень квалифицированные 
специалисты.

Цель - вернуться
- Новый чемпионат стартует уже 

в конце июля. Какие цели будут 
поставлены?

- Только самые высокие. Мы все 
хотим вернуться в Первую лигу и как 
можно скорее.

- В предстоящем сезоне чемпи-
онат пройдет по новой формуле 
с «золотой» и «серебряной» лигой 
Второй лиги. Насколько это прием-
лемая и справедливая схема ново-
го турнира?

- Начнем с того, что она очень 
интересная. По географии в пер-
вую очередь. Там будут представ-

лены и «Велес», и «Краснодар», 
и «Уфа», с которыми мы играли не-
давно. А также Омск, Песчанокопс-
кое, Волгоград, Муром, Брянск, мо-
жет быть. Практически та же Первая 
лига. И проходных матчей точно не 
будет. Все очень хотят пройти этот 
турнир и оказаться в Первой лиге. 
Это будет сложный и интересный 
чемпионат.

Беседовал 
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Бразильский нападающий Аллеф играл за «Волгу» мало, а с болельщиками 
селфился много.

Билал Билалов (№ 77) - один из молодых 
игроков «Волги», но звание лучшего бомбардира 
команды - за ним.
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Съемочные группы «Матч-ТВ» на домашних матчах «Волги» в минувшем сезоне - 
частые гости.

Если Руслан Махмутов (в желтой форме) 
выходил на поле, то ему доставалась 
и капитанская повязка «Волги».
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Валерий Соломаха, Влади-
мир Марухин и Даниил Кам-
лашев покидают стан жел-
то-черных, сообщает пресс-
служба ульяновского клуба. 
Все трое выступали в «Вол-
ге» на правах аренды. Ма-
рухин возвращается в 
тольяттинский «Акрон», 
Соломаха - в столичную 
«Родину», Камлашев - в 
«Строгино». Кроме того, 
по соглашению сторон 

команду покидают гви-
нейский нападающий Момо 
Туре, защитник из Нигерии 
Стивен Биток и бразильский 
форвард Аллеф. По услови-
ям проведения первенства 
России во второй лиге, где 
теперь сыграет «Волга», иг-
рать легионерам из дальнего 
зарубежья запрещено.



6 ЧЕМПИОН
№ 23 (1514). Среда, 7 июня 2023 г.

«Хоккей С шайбой

«Водное поЛо

«паРашЮтный СпоРт

«мини-футбоЛ. турнир памяти матросова

«дзЮдо

Спаслись за 8 секунд и взяли титул

Дебютантка не робкого десятка

«футбоЛ 7х7. Ветераны 50+«актуально

4 команды 
на расстоянии 2 очков

Второй круг чемпионата области среди футболистов 50 лет 
и старше начался с мини-сенсации. Лидер турнира - «Улья-
новск» - проиграл «Динамо» (1:2) (дубль на счету Юрия Чи-
жикова). Неудачей команды Рината Аитова могли восполь-
зоваться их преследователи, но «Симбирск» с «Волгой» сыг-
рали боевую (но не голевую) ничью - 0:0. А вот «Китеж» свой 
матч у «Динамо 60+» выиграл (4:1), благодаря чему зани-
мает первую строчку, опережая «Ульяновск» по результату 
личной встречи.

Сразу четыре команды лидеров находятся в диапазоне 
двух очков! А еще есть «Динамо», которое после победы 
над «Ульяновском» наверняка воспрянет духом и вполне 
еще может побороться за медали.

Положение на 7 июня
№ Команда И В Н П М О
1. Китеж 6 4 0 2 14-14 12
2. Ульяновск 6 4 0 2 16-7 12
3. Симбирск 6 3 2 1 15-10 11
4. Волга 6 3 1 2 16-12 10
5. Динамо 6 2 1 3 14-10 7
6. Динамо 60+ 6 0 0 6 7-29 0
9 июня (пятница): Ульяновск - Динамо 60+ (18.30); Симбирск - 
Динамо, Китеж - Волга (оба матча в 19.30).

***
На стадионе «Авангард» стартовал чемпионат области 

среди ветеранов 40+. В первом туре «Авангард» обыграл 
«Университет» - 3:1 (хет-трик на счету Михаила Мустафина), 
а «Новый город» уверенно разобрался с «Бураном» из Мир-
ного - 6:1. Главной неожиданностью нового чемпионата ста-
ла неявка команды «Симбирск-Мотор» на игру с «Бригом». 
Прошлогодний чемпион попросту не сумел набрать состав 
для стартового протокола (на этом турнире команды игра-
ют в формате 8х8). Согласно регламенту «горожанам» будет 
засчитано техническое поражение - 0:3.

Вчера вечером состоялся второй тур, в котором играли: 
«Университет» - «Бриг, «Новый город» - «Симбирск-Мотор», 
«Авангард» - «Буран».

В бассейне «Спартак» завершился 
третий сезон ульяновской 
ватерпольной лиги Random Cap, 
собравший пять команд. С начала 
марта по конец мая они «рубились» 
в матчах «гладкого» чемпионата, 
по итогам которого квартет с лучшей 
суммой очков разыграл медали 
в «финале четырех».

Александр АГАПОВ

Отметим, что старту УФЛ предшест-
вовала процедура своеобразного драф-
та игроков.

- Все ватерполисты были поделены 

на семь групп в зависимости от теку-
щего уровня их игры, - рассказал глав-
ный судья турнира Сергей КРИСАНОВ. 
- Затем пять капитанов распределяли 
игроков по своим командам с помо-
щью жеребьевки. Многое решал слу-
чай, отсюда и название - Random Cap. 
Это было сделано специально, чтобы 
не было претензий, что кто-то забрал 
себе сильнейших игроков. В этом году 
все команды получились плюс-минус 
равными. Основная цель чемпионата 
- поддерживать соревновательный на-
строй и дать возможность ребятам раз-
ного уровня сыграть в новых для себя 
командах, чтобы они не застаивались, 
а улучшали свой технический уровень 

и проявляли лидерские качества.
Участники весьма креативно подошли 

к названиям своих команд. Коллектив 
с самым тривиальным именем - «Ли-
дер» - остался за бортом медального 
раунда, зато в полуфинале победитель 
«регулярки» - «Фарш» - разгромил «Вы-
куси» (18:5), а «Молот» был сильнее 
«Эколенда» - 11:7. В финале «мясные» 
не оставили шансов «молотам» - 12:4, 
а «эколендовцы» «перекусили» «Выку-
си» - 19:3.

В составе «Фарша» нашелся ватер-
полист, для которого этот чемпионский 
титул стал третьим подряд. Студент  
УИ ГА Дан Барченков до этого дважды 
выигрывал УВЛ за команду «Белые».

Чемпионский «Фарш»

Чуть больше трех недель остается 
до XIII летней Спартакиады СМИ. 
После пяти лет пребывания 
на дружелюбной Сенгилеевской 
земле местом проведения нынешних 
журналистских состязаний выбрана 
Садовка Старомайнского района.

Максим СКВОРЦОВ

А еще точнее - одноименная база от-
дыха от УлГТУ. Несчастливый поряд-
ковый номер Спартакиады ничуть не 
отпугнул «акул пера», даже напротив. 
По сравнению с прошлым годом коли-
чество команд-участниц увеличилось - 
с семи до восьми. Свои силы в гряду-
щих соревнованиях решил попробовать 
коллектив Управления информацион-
ной политики правительства Ульянов-
ской области. Вмешается ли «темная 
лошадка» в распределение призовых 
мест, покажет только время. Тем более 

что на этот раз, по всеобщему призна-
нию самих журналистов, Спартакиа-
да пройдет в режиме «лайт». По сути, 
к минимуму сведены энергозатратные 
виды программы. Тот же мини-футбол 
заменен конкурсом пробития пенальти. 
Но это, пожалуй, единственная поблаж-
ка. По-прежнему незыблемыми остают-
ся челночная легкоатлетическая эста-
фета, волейбол. Традиционно откроют 
Спартакиаду соревнования по дарт-
су. Сразу три вида спорта дебютируют 
на Играх - бадминтон, шашки и эста-
фета на катамаранах. За безопасность 
участников в гонке на водных велосипе-
дах будут отвечать сотрудники МЧС.

- Сейчас мы радеем за возрождение 
шашек как вида спорта в нашем регио-
не, - отметил председатель областной 
Счетной палаты, входящий в президи-
ум областной федерации шашек, Игорь 
ЕГОРОВ. - Отрадно, что нашу инициа-
тиву поддержали ульяновские журна-
листы. Кто, как не они, на собственном 

примере смогут донести до наших жи-
телей, насколько захватывающей и ув-
лекательной является эта старинная 
и, самое главное, доступная русская 
игра.

- Предварительно рассматривалось 
десять потенциальных команд-участ-
ниц, подтвердились восемь, что очень 
даже неплохо, - отметил главный судья 
Спартакиады Владимир ЛУЧНИКОВ. 
- Принимающая сторона обещала со-
здать достойные условия, как для про-
живания, так и для самих соревнова-
ний. Уверен: так и будет. Радует, что 
программа Спартакиады расширяется 
за счет новых видов. Пусть и вне кон-
курса, но в этом году впервые пройдут 
соревнования по бильярду.

Напомним, что в прошлом году побе-
дителем Спартакиады стала дружная 
команда ГТРК «Волга», вслед за кото-
рой расположились сплоченные кол-
лективы «Радио 2х2» и газеты «Чемпи-
он» соответственно.

Не было бы счастья, 
да несчастье помогло

Футболисты «ПСК» выиграли 
XXVI традиционный турнир памяти 
Героя СССР Александра Матросова. 
Для «строителей» этот успех стал 
вторым подряд.

На предварительном этапе дружина 
Дмитрия Николаева и Павла Майорова 
заняла лишь третье место в своей груп-
пе, но была неудержима в плей-офф: 
на стадии 1/8 финала разбила «Бриз» 
- 5:1, в четвертьфинале обыграла «Ги-

простроймост» - 1:0. Самый трудный 
матч ожидал «строителей» в полуфи-
нале, где они устроили эпичную битву 
с прошлогодним финалистом - «Бара-
кятом». По ходу встречи «ПСК» вел со 
счетом 2:0, затем пропустил три мяча 
подряд, но спасся за восемь секунд 
до финального свистка! Героем кон-
цовки стал вратарь Марат Замалдинов, 
который подключился «пятым» и счет 
сравнял. Он же совершил решающий 
сейв в послематчевой серии пеналь-
ти, отразив удар Ильнура Сабирзянова, 

и принес своей команде победу - 6:5. 
Вторым участником финала стал «Аль-
янс», который, как и «ПСК», добрал-
ся до главного матча с третьего места 
в своей группе. В 1/2 финала альянсов-
цы разбили одного из фаворитов турни-
ра - «Старый Вокзал» (7:0), подтвердив 
статус главной сенсации турнира. Од-
нако на чемпионский поединок сил и ку-
ража им уже не хватило. «Строители» 
добились разгромной победы со счетом 
8:1. В матче за третье место «Баракят» 
обыграл «Старый Вокзал» - 7:3.

Двумя матчами завершился розыгрыш «Весеннего кубка» 
НПХЛ. В решающем поединке «бронзовой» серии новоуль-
яновский «Цементник» добился победы над «Симбирски-
ми Львами» со счетом 3:1 и стал третьим призером турни-
ра. В споре за 5-6-е места «Заря» из Алешкино по булли-
там сломила сопротивление соседей - хоккеистов «Колоса» 
из Елаура (6:5) и выиграла серию - 2:1.

***
Упорными и непредсказуемыми получились полуфиналь-

ные игры в «Кубке заводов». Аутсайдер соревнований - 
«Патриот», замкнувший квартет участников на групповом 
этапе, дал бой лидеру «регулярки» - «УМЗ». Команда УАЗа 
по ходу матча вела с отрывом в две шайбы, но возрастно-
му коллективу не хватило сил, что удержать преимущество, 
и в конце третьего периода ледовая дружина механического 
завода вырвала победу - 3:2. «Качельным» выдался поеди-
нок и в другой полуфинальной паре - между «Союз-Авиа» 
и «Авиастаром». Соперники по очереди выходили вперед, 
а последнее слово осталось за «Союз-Авиа» - 5:4.

Решающие матчи. 11 июня (воскресенье). Матч за 
третье место: Авиастар - Патриот (18.40). Финал: УМЗ -  
Союз-Авиа (20.00).

Ювелирная точность 
ульяновского прапорщика
На завершившемся в Пскове Кубке Вооруженных 
сил России представительница Ульяновска Ольга 
КРАВЧЕНКО заняла первое место, повторив свой же 
успех прошлого года.

Однако в этом году победа представительнице 31-й бри-
гады ВДВ досталась куда драматичнее. После первого вида 
программы - акробатических прыжков - Кравченко занимала 
третье место, уступая двум парашютисткам ЦСКА. И чтобы 
выиграть соревнования, во втором виде - прыжках на точ-
ность - надо было совершить подвиг. Ведь в соперницах - 
сильнейшие спортсменки страны, среди которых много за-
служенных мастеров спорта страны. Одна из них - Любовь 
Екшикеева. Именно с ней Кравченко делила первое место 
по итогам пяти зачетных прыжков. И у обеих парашютисток 
отклонение от цели составило всего три сантиметра! Что-
бы выявить победительницу, организаторам пришлось на-
значить по три дополнительных прыжка - довольно редкий 
случай в парашютном спорте. В итоге нервы Кравченко ока-
зались крепче - ее отклонение от цели составило всего один 
сантиметр, а Екшикеева промахнулась. В итоге ульяновская 
парашютистка заняла первое место.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

18-летняя Арина ТОПИЛЬСКАЯ 
из Димитровграда впервые в своей 
карьере выиграла чемпионат ПФО.  
Этот результат позволит ей получить 
звание мастера спорта страны  
и выступить в финале  
чемпионата России.

В столице Башкирии подопечная тре-
нера Сергея Улюкина провела четыре 
схватки в весовой категории до 70 кг и во 
всех одержала досрочные победы, в том 
числе и в финале над Алиной Ординой из 
Перми.

- Несмотря на то, что Арина впервые 
выступала на чемпионате ПФО среди 
взрослых, где ей противостояли более 

опытные соперницы, ее победа была ожи-
даемой, - комментирует УЛЮКИН. - В пос-
ледние месяцы мы очень много выступа-
ем на всероссийской арене и всякий раз 
забираемся довольно высоко по турнир-
ной сетке. Поэтому Топильская сейчас в 
хорошей форме. Главное - сохранить та-
кой настрой до сентября, когда в Кемеро-
ве состоится финал чемпионата России.
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«Легкая атЛетика

«СпоРтиВная аЭРобика

«Золотые» тинэйджеры 
ульяновской 
«королевы спорта»

«Хоккей С мяЧом. новости

«Кировец» приказал 
долго жить
Как удалось выяснить «ЧЕМПИОНУ»,  
уфимский клуб покидает Суперлигу.

Максим СКВОРЦОВ

Официальной информации на сей счет нет, но об этом 
уже можно говорить как о свершившемся факте. Любопыт-
но, что еще в феврале ничего не предвещало такого раз-
вития события. После матча в Ульяновске корреспондент 
«ЧЕМПИОНА» поинтересовался у главного тренера «Ки-
ровца» Алексея Кузьмина, есть ли у него опасения по по-
воду дальнейших перспектив уфимской команды. Ответ 
Алексея Михайловича прозвучал более чем убедительно: 
«Нас поддерживает глава Республики Башкортостан, уже 
утвержден бюджет на следующий сезон, поэтому «Киро-
вец» пришел в Суперлигу не на один сезон». Однако время 
показало обратное. Опять же, по нашей информации, пе-
ред игроками и тренерским штабом «Кировца» до сих пор 
имеется задолженность по зарплате за минувший сезон. 
А хоккеисты уже подыскивают себе новые клубы. Так, вос-
питанники казанского хоккея Азат Ахатов и Денис Хрустов 
вернулись в «Ак Барс-Динамо», а воспитанники хабаровс-
кого хоккея Чингис Хандамаев и Виталий Усов, скорее все-
го, пополнят ряды «Родины». Благо в кировской команде, 
похоже, нашлись средства на будущий сезон в Суперлиге. 
Имеет ли виды на игроков «Кировца» наша «Волга»?

- Согласно нашим финансовым возможностям, состав 
«Волги» уже укомплектован, - лаконично пояснил главный 
тренер ХК «Волга» Александр САВЧЕНКО.

Определился с новым наставником «Ак Барс-Динамо». 
Вместо покинувшего Казань Ивана Максимова, возглавив-
шего «Водник», к новым победам казанский клуб поведет 
58-летний кировский специалист Игорь Загоскин. Расстал-
ся казанский клуб с экс-нападающим «Волги» Кириллом 
Петровским. Касаемо перспектив «Ак Барс-Динамо», крас-
норечивее всего говорят слова первого заместителя пред-
седателя спортивного общества «Динамо» Республики Та-
тарстан Салавата Гайсина: «В России пять суперклубов 
по хоккею с мячом - «Енисей», «Водник», «СКА-Нефтяник», 
«Динамо» и «Кузбасс». Все остальные намного ниже уров-
нем. Все зависит от того, вкладывают ли в клуб приличные 
средства. В лиге 14 команд, сумел взять топовых игроков - 
ты на коне, ориентируешься на собственных воспитанников 
- ты играешь за 12-14-е места. Нужны хорошие игроки, зна-
чит, деньги. Топовые игроки в Казань не пойдут».

Между тем прошла реорганизация в Высшей лиге: в но-
вом сезоне мы увидим не четыре, а три равноценные груп-
пы, разбитые по территориальному принципу. Так, сопер-
никами «молодежки» «Волги» по Второй группе станут: «Ак 
Барс-Динамо-2», оренбургский «Локомотив», воткинское 
«Знамя», краснотурьинский «Маяк», «Уральский трубник-2», 
уральский «Акжайык» и «Никельщик» из Верхнего Уфалея. 
Соревнования пройдут по круговой системе в четыре круга 
(две игры на своем поле, две игры в гостях). В финальный 
этап выйдут по четыре лучшие команды из каждой группы.

Одну серебряную и три бронзовые медали завоевали 
боксеры сборной Ульяновской области в Башкортостане 
на открытых межрегиональных соревнованиях, посвящен-
ных Дню защиты детей. Второе место занял Иван ЕМЕЛЬ-
ЯНОВ (27 кг, 2013 г.р., СШОР им. Липатова-«Локомотив»), 
третье - Артем ВОЛОДИН (30 кг, 2011, СШОР им. Липатова-
«Локомотив»), Даниил ЛУКАШЕНКО (36 кг, 2010, СШОР им. 
Липатова-«Факел»), Руслан ВАГАПОВ (36 кг, 2012, СШОР 
«Рингстар»).

В соревнованиях приняли участие более 100 юных боксе-
ров из Ульяновска, Самары, Башкортостана и Казахстана.

Ульяновские легкоатлеты встретили 
календарное лето выступлением 
в чемпионате и первенстве ПФО. 
По итогам турнира в Чебоксарах 
региональная дружина собрала 
медальный «урожай» из четырех 
десятков наград различного 
достоинства.

Александр АГАПОВ

С этого года в соревновательную про-
грамму окружных стартов ввели новую 
категорию участников - юноши и девуш-
ки не старше 16 лет. Для ульяновцев 
этот возраст оказался самым успешным 
и принес команде сразу пять медалей 
высшей пробы.

Среди дебютантов первенств ПФО 
«золотой» почин совершила Вита На-
заркина. 15-летняя спортсменка отли-
чилась в секторе для толкания ядра, 
где в лучшей попытке отправила сна-
ряд на 10,91 метра, обновив личный 
рекорд.

- Вита перешла в толкание ядра толь-
ко зимой, - рассказала тренер Назарки-
ной Дина МАРКИНА. - До этого занима-
лась многоборьем, становилась побе-
дителем и призером «Шиповки юных» 
в общем зачете. Для Виты это не пер-
вые выездные соревнования, поэтому 
она знала, как себя вести и какой стра-
тегии придерживаться. Ехали с зада-
чей выиграть и отобраться на первен-
ство России. Рассчитываем, что и там 
сможем претендовать на призовое 
место. Для этого нужно будет толкать 
за 11 метров. Вита делала такие попыт-
ки на тренировках, осталось повторить 
их в рамках официальных турниров.

Также в личных видах побед доби-
лись двое воспитанников димитров-
градской школы легкой атлетики - по-
допечные Тамары Савидовой. У юно-
шей Федор Поздняков занял первое 
место в беге на 110 метров с барьера-
ми. В финале он «проспал» старт, но 
мощно раскатил на второй половине 
дистанции, установив личный рекорд 
- 14,62 секунды. Среди девушек Алиса 
Балытникова первенствовала в прыж-
ках в высоту, где также переписала 
личное достижение. Показав одинако-
вый результат со спортсменкой из Чу-
вашии (по 165 см), Алиса получила 
преимущество за счет того, что взяла 
эту высоту со второй попытки, а ее со-
перница - с третьей.

Юфимов выиграл и ушел 
на больничный, Сергеев 
впервые покорил «пятерку»

В молодежной категории (до 23 лет) 
статус лидеров областной команды 
подтвердили Руслан Халиуллов и Ни-
кита Егоров. Первый выиграл финал 
200-метровки, второму не было равных 
в беге на 800 метров.

Еще два личных «золота» пришлись 
на мужскую категорию. В отсутствие 
Игоря Образцова, который пропускал 
чемпионат ПФО ради подготовки ко все-
российским стартам в Москве, быст-
рейшим на дистанции 100 метров стал 
его напарник по тренировочной группе 
- Алексей Юфимов. Ульяновский сприн-
тер впервые в карьере выиграл этот 

вид в рамках окружного турнира, сде-
лав себе отличный подарок к 25-летию, 
которое он отметил 5 июня.

Уже в Чебоксарах Юфимов почувс-
твовал признаки ОРВИ и мог вообще не 
выйти на старт.

- Накануне Алексей позвонил мне 
и сказал, что у него температура и бо-
лит горло, - рассказала личный тренер 
спортсмена Арина ФОМИНА. - В итоге 
договорились, что он примет жаропони-
жающее и все-таки пробежит 100 мет-
ров, а с 200-метровки снимется, чтобы 
не усугублять состояние здоровья.

Дебютную победу на чемпионате 
ПФО одержал Сергей Сергеев. 28-лет-
ний спортсмен финишировал с лучшим 
результатом на 5 000 метров, установив 
личный рекорд (14.21,59), и стал пер-
вым ульяновским стайером за послед-
ние два десятка лет, которому удалось 
завоевать высшую награду приволжско-
го турнира в длинном беге.

- Основная дистанция для Сергея - 
это 10 000 метров, но в программе этого 
чемпионата ее не было, - отмечает тре-
нер Сергеева - Николай МАЛОВ. - Од-
нако в рамках подготовки к «десятке» 
нужно бегать и «пятерку». К этим сорев-
нованиям мы специально не подводи-
лись, работали в рамках общего трени-
ровочного плана. Просто за последние 
годы Сергей поднял общий уровень го-
товности, который позволил ему побе-
дить в этот раз. Справедливости ради, 
уровень конкуренции был не очень вы-
сокий. Сергееву нужно было не просто 
бежать на победу, а показывать опреде-
ленное время, поэтому он с самого на-
чала вышел вперед и сам задавал темп 
забега.

Победители и призеры летнего 
чемпионата и первенства ПФО-2023 
среди ульяновцев

Девушки U16. 100 м: 2. Александ-
ра Епифанова. Прыжок в высоту: 
1. Алиса Балытникова. Толкание ядра: 
1. Вита Назаркина. Метание диска: 
2. Гузель Вагапова. Эстафета 4х100 м: 
1. сборная Ульяновской области (Ксе-
ния Коваль, Александра Епифанова, 
Мария Мензорова, Элила Садыкова).

Юноши U16. 110 с/б: 1. Федор Позд-
няков. 300 с/б: 3. Арсений Дубов. Пры-
жок в высоту: 3. Максим Солюлев. Эс-
тафета 4х100 м: 1. сборная Ульяновс-
кой области (Федор Поздняков, Рустам 
Рахматуллин, Арсений Дубов, Иван 
Лаукерт).

Девушки U18. Прыжок в длину: 
3. Эльза Шмойлова. Толкание ядра: 
2. Евгения Шилоносова. Метания дис-
ка. 2. Евгения Шилоносова.

Юноши U18. 400 м: 2. Ярослав Бухен-
ский. Прыжок в длину: 2. Александр 
Шепелев. Эстафета 4х100 м: 3. сбор-
ная Ульяновской области (Александр 
Шепелев, Михаил Берендаков, Артем 
Крупский, Владимир Кажаев).

Юниорки U20. 100 с/б: 3. Аида Фро-
лова. Прыжок в длину: 2. Полина Ту-
манина. Толкание ядра: 2. Ирина Крив-
цова. Метание копья: 2. Ирина Крив-
цова. Семиборье: 2. Диляра Туешева. 
Эстафета 4х100 м: 3. сборная Ульянов-
ской области (Аида Фролова, Анаста-
сия Трофимова, Диляра Туешева, По-
лина Туманина).

Юниоры U20. 100 м: 2. Дмитрий 
Охотников. 200 м: 2. Сергей Вагеров. 
400 м: 3. Сергей Вагеров. Толкание 
ядра: 3. Илья Ершов. Эстафета 4х100 
м: 1. сборная Ульяновской области 
(Дмитрий Охотников, Иван Иощенко, 
Дмитрий Морозов, Сергей Вагеров). 
Эстафета 4х400 метров: 1. сборная 
Ульяновской области (Дмитрий Моро-
зов, Сергей Никулин, Владислав Тоне-
ев, Максим Симонов).

Юниоры U23. 200 м: 1. Руслан Хали-
уллов. 400 м: 2. Никита Егоров. 800 м: 
1. Никита Егоров. Эстафета 4х400 м: 
1. сборная Ульяновской области (Рус-
лан Халиуллов, Никита Егоров, Павел 
Юхтанов, Владислав Карташев).

Юниорки U23. Тройной прыжок: 
2. Наталья Кондрашина. Эстафета 
4х400м: 1. сборная Ульяновской об-
ласти (Алена Ружицкая, Кристина Ор-
лова, Александра Скочкова, Кристина 
Шадлова).

Женщины. 800 м: 3. Ангелина Майо-
рова. Толкание ядра: 1. Мария Ло-
банова. Метание диска: 1. Мария 
Лобанова.

Мужчины. 100 м: 1. Алексей Юфи-
мов. 3. Ильфат Садеев. 200 м: 2. Иль-
фат Садеев. 400 м: 2. Андрей Галацков. 
3. Артем Федотов. 800 м: 3. Сергей Ермо-
лов. 5 000 м: 1. Сергей Сергеев. 110 с/б: 
1. Артем Гончарук. Прыжок в высоту: 
3. Артем Гончарук, 3. Александр Шир-
кунов. Прыжок с шестом: 1. Александр 
Ширкунов. Эстафета 4х400 м: 1. сбор-
ная Ульяновская области (Кирилл По-
пов, Александр Ширкунов, Артем Гон-
чарук, Сергей Ермолов).

Вита Назаркина только в этом году начала осваивать толкание ядра и уже выиграла 
первенство ПФО.

Семь золотых, десять серебряных и десять бронзовых 
медалей завоевали спортсменки сборной Ульяновской 
области в Новочебоксарске на региональном 
турнире «Мастер», участие в котором приняли 
юные спортсмены из Чувашии, Ульяновской 
и Нижегородской областей.

Чемпионы среди ульяновских спортсменов: Мария 
ВОЛКОВА (6-8 лет), Мария ВОЛКОВА и Кирилл ТЕЛЕГИН 
(6-8 лет, смешанные пары), Алиса БУТОРИНА, Варвара ЧЕ-
КУШИНА, Арина ЛАРИНА (все - 9-11 лет), Елизавета ВА-
СЕЧКИНА, Варвара ШУЛИНА, Арина ЧУМАКОВА, Арина 
ЛАРИНА, Варвара ЧЕКУШИНА (9-11 лет, группа), Елизаве-
та КИРИЛЬЕВНИНА (12-14 лет).

Наш регион представляли воспитанники Натальи Ка-
щихиной (СК «Ника» и УУ(т)ОР) Елены и Людмилы Жига  
(ЦДТ № 5).
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- Так и есть. С юридической точ-
ки зрения, у нас даже не секции, 
а кружки по фигурному катанию. 
Именно по этой причине наши дети 
на всероссийских соревнованиях 
выступают за спортивные школы 
Татарстана. Мы занимаемся этим 
вопросом. Думаю, к осени подго-
товим все документы, у нас будут 
работать лицензированные специ-
алисты в лицензированных секци-
ях, и наши спортсмены будут защи-
щать честь уже нашего региона.

- Кстати, как обстоят дела 
с тренерами? Хватает ли 
специалистов?
- Мы работаем в этом направ-

лении, стараемся обучать наших 
тренеров. Так, например, Анже-
ла Мкртчян проходила обучение 
на специальных курсах, выезжала 
в Казань на семинар, проводимый 
прославленным российским трене-
ром Этери Тутберидзе и другими 
известными специалистами. Анже-
ла делится своими знаниями с дру-
гими нашими тренерами. Так, шаг 
за шагом будем устранять имеющи-
еся у нас пробелы. А их, чего гре-
ха таить, пока хватает. У нас очень 
молодая федерация и по большо-
му счету мы только встаем на ноги, 
стараемся делать первые шаги. 
В то же время мы уже налаживаем 
связи со Всероссийской федера-
цией фигурного катания (ФФККР). 
Так, в мае этого моя правая рука 
- Оксана Фридман - была в Моск-

ве на отчетно-выборной конферен-
ции ФФККР, где лично встретилась 
с новым президентом ФФККР Анто-
ном Сихарулидзе. Он в курсе, что 
в Ульяновске аккредитованная фе-
дерация фигурного катания. Наде-
емся, что, может быть, уже в сле-
дующем году Сихарулидзе посетит 
наш город.

- Вы президент федерации 
фигурного катания, а сами 
владеете коньками?
- Пока только на базовом уровне, 

но хочу добиться большего. Чтобы 
не просто скользить по льду, а вы-
полнять различные технические 
элементы. Постоянно тренируюсь, 
не обходится, конечно, и без паде-
ний. Но ничего страшного. Было бы 
желание. Его у меня хоть отбавляй. 
Я даже специально за коньками 
в Казань ездила.

- Неужели в Ульяновске  
нельзя найти коньки для фи-
гурного катания?
- Профессиональных коньков 

для фигурного катания в Улья-
новске в свободной продаже нет. 
И это, наверное, еще одна пробле-
ма для ульяновских родителей, ре-
шивших отдать своих деток в наш 
вид спорта. Да и сами коньки стоят 
немалых денег. Думаю, ни для кого 
не секрет, что фигурное катание 
не из дешевых видов спорта. Сто-
имость тех же коньков начинается 
от 25 тысяч рублей. Помимо конь-
ков, необходимо приобретать или 
же самим шить костюмы для вы-
ступления на соревнованиях.

- А для посещения трениро-
вок существуют ли обяза-
тельные требования к одеж-
де детей?
- По большому счету нет. Главное 

- чтобы ребенку было тепло и ком-
фортно. Обязательно - перчатки 
на ручках и повязка на ушках. Сов-
сем маленьким надеваем наколен-
ники и налокотники.

- Ульяновск никогда не 
славился большими 
традициями в фигур-
ном катании. Тяжело 

«растормошить» наших 
жителей, чтобы они повели 
своих детей в этот красивый 
вид спорта?
- Очень тяжело, ведь до недав-

него времени у детей, занимаю-
щихся фигурным катанием в Улья-
новске, не было, по сути, никаких 
перспектив. Мне даже в минспор-
те Ульяновской области сказали, 
что у нас всего две проблемные 
федерации, и одна из них - имен-
но наша. Но ничего страшного, бу-
дем развиваться. В августе начнем 
активную PR-кампанию нашей фе-
дерации, а в сентябре-октябре от-
кроем школу, имеющую право вес-
ти образовательную деятельность. 
Базироваться наша школа будет 
в «Аксель-Арене», можно зани-
маться и в ФОКе «Лидер» - кому 
как удобно. А следующие соревно-
вания пройдут в ноябре. На них мы 
планируем пригласить действую-
щих звезд фигурного катания. Это 
необходимо для популяризации на-
шего вида спорта.

- Может ли ульяновская фе-
дерация уже похвастаться 
какими-то успехами?

- Девятилетняя Валерия Кононо-
ва из Засвияжского района Улья-
новска в этом году выполнила тре-
тий взрослый спортивный разряд 
- это феноменальное достижение 
для нашего региона. Этого успеха 
она добилась на межрегиональ-
ных соревнованиях в Татарстане. 
Если так пойдет и дальше, то Вале-
рия, да и другие наши дети в ско-
ром времени смогут дебютировать 
на первенстве ПФО.

- Сколько детей сейчас в Уль-
яновске занимается фигур-
ным катанием?
- Эта цифра постоянно варьиру-

ется - от 150 до 200. И почти все 
из них - девочки. У нас всего один 
кавалер - пятилетний мальчик 
из Заволжского района Ульяновска. 
Конечно, это проблема. Будь у нас 
больше мальчиков, то мы могли бы 
развивать не только одиночное ка-
тание, но и парное, и танцы на льду. 
Но мальчики сейчас по всей стране 
на вес золота. За последние 15 лет 
интерес мальчиков к фигурному 
катанию очень сильно упал. Маль-
чики предпочитают идти в другие 
виды спорта - единоборства, фут-
бол… Тут и за примером ходить да-
леко не надо - мой сын, например, 
занимается хоккеем с шайбой.

- Оптимальный возраст ре-
бенка для начала занятий 
фигурным катанием - три 
года. Как можно таким кро-
хам что-то объяснить, да еще 
и на льду?
- В этом и заключается профес-

сионализм тренеров. Когда они си-
дят на коленях на льду и руками 
двигают ножки малышей, обучают 
их «дорожкам». В нашем деле тре-
нер обязательно должен любить 
свою профессию, иначе ничего не 
получится.

- Но это же не значит, что бо-
лее взрослым детям не сле-
дует пробовать свои силы 
в фигурном катании?
- Конечно же, нет. Можно прийти 

и в пять, и в семь лет и добиться за-
тем высоких результатов. Даже не 
все олимпийские чемпионы начина-
ли заниматься фигурным катанием 
в три года. Этим летом, например, 
по инициативе областного минспор-
та дети из школьных лагерей будут 
приезжать к нам на мастер-классы. 
Надеюсь, многим из них у нас пон-
равится, и они начнут заниматься 
фигурным катанием. Спорт должен 
быть массовым и, самое главное, 
приносить радость ребенку!

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

Наталья Латыпова: «Главное - 
приносить радость детям»

Успешная бизнес-леди 
и мама четверых детей 
отныне будет развивать 
фигурное катание 
в нашем регионе.

- Наталья Геннадьевна, бизнес 
и общественная работа: на-
сколько эти вещи совместимые 
в наше стремительное время?
- Вполне, если занимаешься лю-

бимым делом. К тому же сейчас я в 
декрете, нашей младшенькой доч-
ке Реане всего полтора годика. Так 
что постараюсь успевать на всех 
фронтах жизни. Надеюсь, у меня 
получится.

- И все же, как так получилось, 
что вы решили возглавить 
федерацию фигурного ката-
ния Ульяновской области?
- Я с детства любила фигурное 

катание. Мои любимые фигуристы 
- Елена Бережная и Антон Сихару-
лидзе, из современных - Евгения 
Медведева, а еще больше - Елиза-
вета Туктамышева. У Туктамыше-
вой настоящее женское, я бы даже 
сказала, женственное катание. Что 
сегодня стало уже большой редко-
стью. Так что и раньше, и сейчас 
мы часто всей семьей собираемся 
у экранов телевизоров: по-настоя-
щему любуемся этим красивым ви-
дом спорта. И когда предыдущий 
президент федерации Венера Мах-
мутова решила сложить с себя пол-
номочия и предложила мне встать 
у руля ульяновского фигурного ка-
тания, я не сильно раздумывала 
над этим предложением.

- Так сильно любите фигурное  
катание?
- Я работаю в компании «Погода 

в доме», которая регулярно подде-
рживает спорт в Ульяновске: будь-
то футбол или тот же традицион-
ный легкоатлетический забег… 
Посовещались с мужем и решили: 
почему бы и нет? Красивый вид 
спорта, в который к тому же мы где-
то через годик хотим отдать Реа-
ну. Хотя, признаться, до недавнего 
времени я даже и не подозревала, 
что в Ульяновске есть целая феде-
рация фигурного катания. Настоль-
ко не на слуху была ее работа. На-
деюсь, в скором времени ситуация 
поменяется.

- Насколько я знаю, сегодня 
в Ульяновске нет даже лицен-
зированной школы по фигур-
ному катанию?
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Наталья Латыпова постарается вывести ульяновское фигурное катание  
на новый уровень развития.

Юная звездочка ульяновского 
фигурного катания - Валерия 
Кононова.

Оксана Фридман и Антон 
Сихарулидзе.

Строительная бригада 
выполнит все виды 
работ из своего 
материала.

Пенсионерам – скидка
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